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“A escolha entre os modelos de declara-
ção depende da situação fi nanceira de cada 
contribuinte”

A Receita Federal abriu na última sexta-feira, 15, o 
prazo para envio da declaração anual do Imposto de Renda 
2024. Conversamos com o vice-presidente de desenvolvi-
mento operacional do Conselho Regional de Contabilidade 
de Santa Catarina (CRCSC), para entender um pouco mais 
sobre as últimas mudanças na declaração e o que é preciso 
fazer. 

Dados desatualizados fazem SC 
perder R$ 7 milhões por mês 

no combate à dengue
Corupá prepara Dia “D” 

de combate à dengue

Começa HOJE a 
XXIV Festa Estadual 
da Ovelha, XIX Festa 

Agropecuária e 13ª 
Trilha da Ovelha de 

Campo Alegre

Inscrições para 
o Selo Amigo 

do Consumidor 
abrem segunda-

-feira(18)

CBF divulga tabela do Campeo-
nato Brasileiro; veja os jogos da 

primeira rodada
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Saudade?
Ao pessoal que já está com saudade 

e se preparando para entupir as redes so-
ciais com mensagens saudosas, mando 
um aviso simples, neste ano de 2024 a 
Primavera começa no dia 22 de setem-
bro e o Verão, em 21 de dezembro. Que 
comecem as postagens mimizentas.

Reclamões
Fiquei curioso ao ouvir algumas 

críticas direcionadas às pessoas que não 
comparecem nas sessões da Câmara 
e nem nas audiências públicas. Como 
iriam ser acomodadas? Nem vou falar 
de outras curiosidades, minhas.

Tiro pela culatra?
Observando o Plenário repleto de 

alunos do segundo grau do Teresa Ra-
mos, me peguei pensando no que eu es-
taria pensando e sentindo, caso eu esti-
vesse no lugar deles.

Puxadinho
Péssimos exemplos foram dados 

por pessoas que se portam como se es-
tivessem no seu puxadinho ou na sua 
casa. 

Curiosidade
Alguém sabe se aconteceu divul-

gação ofi cial sobre a Audiência Pública 
promovida pela Prefeitura e realizada 
nas dependências da Câmara no dia 13 
deste mês? Pelo jeito na próxima sessão 
da Câmara algum nobre vai reclamar das 
mídias, ou da falta de comunicação e di-
álogo com a população.

Curiosidade II
Um passarinho veio me perguntar 

como ele faz pra saber se a informação 

ofi cial é confi ável, Como eu fi quei 
curioso com a pergunta dele, recebi 
a explicação de que segundo andam 
piando por aí, parece que rolou uma 
“fake news”, disfarçada de divulgação 
ofi cial. Eu não acreditei nisso.

Curiosidade III
Como eu vou acreditar que o “pro-

fi ssional” que foi apresentado como o 
melhor que um determinado órgão pú-
blico já teve, iria mandar uma “fake” 
logo na arrancada. Nem vou comentar; 
apenas observar.

Curiosidade IV
Um passarinho veio me perguntar 

se é possível fazer uma prova quem 
não consegue, ao menos, fazer a lição 
de casa. Não entendi a intenção da per-
gunta dele.

Me peguei imaginando
Celesc é fi nalista no prêmio Ane-

el Ouvidoria 2024. Como morador em 
Corupá, me peguei imaginando quais 
seriam as outras concorrentes. Um plu-
madinho, pré-morto, comentou em alto 
pio “só tinham 5 concorrentes?”, e saiu 
voando. Ele foi rápido.

Atração turística
Encontrei uma família que veio 

turistar em Corupá. Pessoal bom de 
conversa, fi camos trocando uma ideia 
sobre o que estavam achando de nos-
sa bucólica cidade. Eles se declararam 
apaixonados pelos nossos encantos e 
prometeram voltar, trazendo mais pes-
soas do curso de faquirismo que fre-
quantam.

Atração turística II
Por fi m, eles questionaram a ine-

xistência de fotos, imagens e monu-
mentos dos seres que eles consideram 
nossa atração maior, os maruins. Cada 
um com suas manias.

Apressadinhos
Tem um grupo de pessoas pedin-

do urgência na reabertura da Rota. Eles 
nem imaginam a difi culdade existente 

em adequar um local fechado pelo tem-
po que fi cou. Mas muito em breve no-
vidades serão divulgadas. Tem mais do 
que um grupo interessado na adminis-
tração do espaço. As negociações estão 
andando, e faltam apenas alguns peque-
nos ajustes. Se é que me entendem.

Murphy, sempre ele
Com a proximidade das eleições, 

muito em breve sentiremos na carne o 
signifi cado de “as coisas não estão tão 
ruins que não possam piorar”. É um pe-
ríodo em que os gastos serão restritos, 
além de aumentar os tapinhas nas costas 
e as promessas vazias.

Vou ser repetitivo
Falei sobre isso na semana passada. 

Uma frase cuja autoria é controversa, 
explica muito sobre alguns momentos 
que estamos passando. “É melhor ouvir 
certas coisas do que ser surdo.”. Quem 
esteve na audiência pública do dia 13, 
sabe do que estou falando.

Muitos pais
Na semana passada postei sobre 

ter ouvido “ruim com ele, pior sem ele” 
e, “ele é ruim como amigo, mas é pior 
como inimigo”. Depois dessa postagem 
fui procurado por dois pretensos pais. 
Como não considero importante saber 
quem é o pai das frases, nem vou pro-
curar pela mãe.

Entendí
Nesta semana li uma reportagem 

dando conta de que o governo do estado 
de SC anunciou o repasse de R$ 5,5 mi-
lhões aos municípios, que irão realizar 
os eventos do calendário da Fesporte 
em 2024. Agora eu entendi a necessida-
de das cadeiras, ventiladores, etc. Vem 
evento grande por aí.

Magoei
Lendo a notícia sobre o repasse até 

o fi nal, fi quei magoado quando não en-
contrei o nome de Corupá, na relação.

Sendo repetitivo
Se alguns nobres podem se repetir, 

eu também vou. Ano passado reclamei 
da localização da Osterpark corupaen-
se, e sugeri que fosse instalada na praça 
Artur Müller, que oferece mais espaço, 
segurança e infraestrutura. 

Menos mal
Vendo que o lugar anterior foi man-

tido, me vejo diante de algumas alterna-
tivas: não pensam; não sabem ler; não 
leem; não querem aparentar que leem; 
são irresponsáveis; enfi m, qualquer des-
tas alternativas ou de outras que nem 
perdi tempo escrevendo, só me impor-
tam pelo risco imposto às crianças que 
queiram ir ao local.

Eleições 2024
Acho bom o pessoal parar de colo-

car e tirar seu nome das listas. Se conti-
nuar assim, os eleitores vão acabar ele-
gendo um maruim. 

Só quero ver, e ouvir
Considerando que um nobre prepa-

rou o incêndio no parquinho ao afi rmar 
que “A prefeitura não irá concluir as 
obras em andamento e, nem começar as 
que estão na fi la”, quero ver o que ele 
vai fazer, após a audiência pública dos 
cemitérios.

Incêndio no parquinho
Será que depois de espalhar a ga-

solina, encharcar o papel e o pano, der-
rubar um pouco de óleo e riscado um 
fósforo, ele vai jogar água, antes do 
fogo surgir? Ou vai dizer que houve um 
mal-entendido? Aguardem o próximo 
capítulo.

Por falar em festa
Parece que era verdade a chegada 

do Coelhinho com a Maria Fumaça. 
Pelas alternativas, para “não darem o 
braço a torcer”, é cancelar a viagem do 
pequeno fofuxo, ou substituir seu meio 
de transporte.

Mais do Mesmo
Está sendo arduamente trabalhada 

essa possibilidade. O que assusta é a 
amplitude da expressão.
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Espaço do Empreendimento

É verdade que pequenas ações po-
dem ter um impacto signifi cativo nas vi-
das das pessoas. A simplicidade desses 
gestos muitas vezes os torna ainda mais 
poderosos, ao demonstrarem empatia, 
compaixão e solidariedade.

Fazer uma boa ação não está ligado 
a grandiosidade do ato. Doar, oferecer 
uma palavra acolhedora ou um gesto de 
carinho a alguém também são iniciati-
vas que fazem bem e mudam o mundo 
de quem recebe.

Atos altruístas ajudam os outros, 
e também a nós mesmos. Atitudes que 
buscam ajudar outras pessoas geram 
sentimento de gratidão e de dever cum-
prido. A construção de um mundo me-
lhor começa com ações cotidianas que 
refl etem valores humanos fundamentais.

Por isso, separamos algumas boas 
ações que você pode começar a praticar 
neste novo ano.

IFSC de Jaraguá do Sul 
abre curso gratuito de 

Costureira de Máquina 
Reta e Overloque

O Câmpus Jaraguá do Sul-Centro 
está com inscrições abertas para o curso 
de Costureira de Máquina Reta e Over-
loque, pelo Programa Mulheres Mil. O 
curso é gratuito e destinado a mulheres 
a partir de 16 anos que vivem em situ-
ação de vulnerabilidade ou risco social. 
As inscrições vão até o dia 22 de março.

A carga horária do curso é de 160 
horas, com aulas às segundas e quinta-
-feiras, das 13h30 às 17h30, no IFSC do 
Centro, localizado na Avenida Getúlio 
Vargas, 830, próximo ao terminal de 
ônibus de Jaraguá do Sul. O curso come-
ça no dia 26 de março e vai até agosto.

São 25 vagas disponíveis. A for-
mação é destinada ao público feminino 
(mulheres cis e trans), a partir de 16 anos, 
e com o Ensino Fundamental I completo 
(que tenham cursado até, no mínimo, o 
5º ano do ensino fundamental.

As alunas receberão auxílio para 
assistência estudantil durante a realiza-
ção do curso. O valor será proporcional 
à carga horária cumprida, no valor de R$ 
15 reais por dia de aula.

Inscrições
As inscrições podem ser feitas pela 

internet, por meio de formulário ele-
trônico disponível no site ifsc.edu.br/
jaragua. Quem não tiver acesso à inter-
net poderá utilizar os computadores do 
IFSC. O contato para dúvidas sobre ins-
crição pode ser feito pelo telefone: (47) 
3276-8700.

As vagas serão preenchidas respei-
tando a ordem de preenchimento do for-
mulário de inscrição.

Todas as informações estão no Edi-
tal de Ingresso n° 01/2024.1/Câmpus Ja-
raguá do Sul-Centro, disponível no site 
ifsc.edu.br/mulheres-mil

Fonte: AsCom IFSC

A ACIJS recebe em seu 
primeiro Encontro Em-
presarial do ano, o eco-
nomista-chefe do Banco 

Bradesco
A Associação Empresarial de Jara-

guá do Sul – ACIJS realiza seu primeiro 
Encontro Empresarial do ano no dia 18 
de março (segunda-feira), às 19 horas. 
Receberemos a palestra ‘Perspectivas 
Econômicas 2024’, do economista-che-
fe do Banco Bradesco, Fernando Hono-
rato Barbosa.

O profi ssional é uma referência no 
mercado e irá falar sobre a expectativa 
para a economia brasileira e mundial 
para este ano, e as possibilidades de ne-
gócios. Trata-se de um momento único 
de análise de perspectivas e de conhe-
cimento para a classe empresarial jara-
guaense. A mediação será realizada pela 
presidente da ACIJS, Ana Clara Fran-
zner Chiodini.

O evento ocorre no Centro Empre-
sarial de Jaraguá do Sul – CEJAS. Faça 
a sua inscrição no site da ACIJS e garan-
ta a sua vaga. O ingresso solidário é 1 
quilo de alimento não perecível.

Esperamos você aqui!

Conheça o convidado
Fernando Honorato Barbosa possui 

mais de 25 anos de atuação no setor ban-
cário, sendo a maior parte no Bradesco, 
onde aocupou as posições de pesquisa 
de crédito e ações; economista-chefe 
do Bradesco BBI; ecomomista sênior; 
entre outros cargos. Também trabalhou 
para o BBVA, BankBoston e Rosenberg 
& Associados. Profi ssional fi nanceiro 
com habilidade em Macroeconomia, 
Hedge Funds e Análise Financeira. Tem 
mestrado e graduação em Economia 
pela USP e PMD em Gestão pelo IESE.

Além de tudo, é membro do conse-
lho superior de economia da Fiesp, da 
Funcex, membro convidado do G100 e 
da comunidade de economistas-chefes 
globais do Fórum Econômico Mundial.

Bate-papo com a PM 
sobre cuidados e preven-
ção: a segurança da mu-
lher em Jaraguá do Sul

A segurança da mulher vem sendo 
pauta em Jaraguá do Sul nos últimos 
dias e falar sobre os cuidados, preven-
ção e o trabalho que está sendo realizado 
pelas forças de segurança do Município 
se tornaram temas importantes de dis-
cussão.

Pensando nisto, o Núcleo de Saúde e 
Bem-Estar ACIJS, com apoio da Procu-
radoria da Mulher de Jaraguá do Sul e da 
Rede Catarina, convidam a Comandante 
da 12ª Regional da PMSC, Coronel Ar-
lene Sousa da Silva Villela e a Sargento 
Monalisa Maurissens, responsável pelo 
Setor de Redes de Prevenção da PM em 
Jaraguá do Sul, para detalhar as ações, 
números e falar sobre os cuidados.

O encontro é aberto ao público e 
ocorrerá no dia 19 de março, uma terça-
-feira, às 19 horas, no Salão de Festas do 
Condomínio Santa Luzia, que fi ca na rua 
Ermínio Nicolini, 559, no bairro Santa 
Luzia.

Participe! Vamos juntos cuidar um 
dos outros!

Combate à dengue: Ja-
raguá do Sul começa a 

utilizar drones em visto-
rias

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, 
por meio de suas Secretarias e com 
apoio de entidades parceiras, iniciou 
fi scalização aérea com o uso de drones 
para identifi car locais com possíveis 
focos do mosquito da dengue, ou pos-
síveis criadouros.

A iniciativa conta com o apoio da 
ACIJS, CDL e Polícias Civil, Militar 
e Científi ca e vão ocorrer por toda a 
cidade.
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DESTAQUES da SEMANA

A pureza dos animais é uma lição 
constante de amor incondicional, leal-
dade inabalável e aceitação genuína. 

Eles nos ensinam a viver no mo-
mento presente, a amar sem reservas 
e a encontrar alegria nas coisas mais 
simples da vida. 

Nosso mais profundo carinho e 
admiração!

São inúmeras as opções para 
eternizar as lembranças.

Entre em contato e informe-se 
sobre nossos planos e serviços

47 3375 0423 | 47 99958 5275

Crea-SC celebra 66 anos 
impulsionando o desenvolvimento 

catarinense
O crescimento exponencial de San-

ta Catarina nos últimos 66 anos foi mar-
cado pela intensa atuação da engenharia, 
agronomia e geociências e das ações de 
valorização da área tecnológica promo-
vidas pelo Crea-SC, à medida de sua 
fundação, expansão e consolidação no 
estado. O aniversário no próximo dia 17 
de março celebra essas conquistas com 
olhar no futuro, investindo em projetos 
e programas que conduzam as profi ssões 
do Sistema Confea/Crea e Mútua a um 
patamar de excelência, focando na entre-
ga de valor e na transformação digital.

O Crea-SC reúne a maior comu-
nidade profi ssional do estado entre en-
genheiros, agrônomos, geólogos, geó-
grafos, meteorologistas e tecnólogos. 
Atualmente são mais de 72 mil profi ssio-
nais e 19.500 mil empresas registradas. 
Nos últimos anos o Conselho alcançou 
por três vezes consecutivas o melhor ín-
dice de efi ciência, sendo referência em 
todo o sistema Confea/Crea/Mútua.

Com uma estrutura descentrali-
zada – 23 inspetorias, 7 escritórios e 3 
postos de atendimento em Santa Cata-
rina, o Conselho tem a colaboração de 
aproximadamente 230 funcionários e o 
trabalho honorífi co de 97 conselheiros, 
representantes de entidades de classe e 
instituições de ensino do setor tecnoló-
gico – que formam o Plenário do CREA, 
além de 30 Diretores Regionais e 375 
Inspetores.

Procon divulga “Pesquisa da 
Pascoa” de preços 2024

O Procon de Jaraguá do Sul divul-
gou nesta semana, o resultado da pes-
quisa sazonal de Páscoa, com preços de 
35 produtos – entre ovos, bombons e 
coelhos de chocolate, além de caixas de 
bombom – de variadas marcas. Foram 
pesquisados oito estabelecimentos en-
tre nos dias 1º e 13 de março. São eles: 
Americanas, Angeloni, Brasão, Condor, 
Cooper, Fort, Giassi, Havan, Komprão e 
Rancho Bom . A pesquisa está disponí-
vel na página da Prefeitura de Jaraguá do 
Sul, no banner Procon Pesquisas.

Este levantamento é uma ferramenta 
para quem tem o hábito de buscar econo-
mia na hora de presentear famílias com 
presentes a base de chocolate. Os ovos 
de 350 gramas, por exemplo, apresen-
tam variação entre R$ 54,90 a R$ 149,99 
numa variação média de 63% de acordo 
com a marca.

Já para quem optar pela tradicional 
caixa de bombons (250 g) a pesquisa 
mostra opções a partir de R$ 9,69 a R$ 
15,99, ou seja, uma oscilação média de 
39%.

Prefeitura divulga lista de 
medicamentos do SUS

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria de Saúde, lembra à 
população que é possível consultar a lis-
ta de de medicamentos fornecidos pelo 
SUS e a disponibilidade destas medica-
ções nas Farmácias Básicas em tempo 
real, no site da Prefeitura.

Basta abrir o site, selecionar a aba 
Saúde (no canto esquerdo inferior da 
tela) e, em seguida, a aba Farmácias 
para acessar. A página mostra o estoque 
em cada unidade, possibilitando ao pa-
ciente a consulta para verifi car se o me-
dicamento está disponível na Farmácia 
Básica desejada.

Governo do Estado e Fesporte 
anunciam investimentos de R$ 5,5 

milhões para os municípios
O Governo do Estado anunciou 

nesta quinta-feira, 14, o repasse de R$ 
5,5 milhões aos municípios, que irão 
realizar os eventos do calendário da 
Fesporte em 2024. Os recursos serão 
usados nas competições regionais e es-
taduais no decorrer do ano. 

Os municípios contemplados foram 
Camboriú, Campos Novos, Itapiran-
ga, Jaraguá do Sul, Presidente Getúlio, 
São Lourenço do Oeste, São Ludgero, 
Siderópolis, Capinzal, Porto União, 
Xanxerê, Xaxim, Criciúma, Blumenau, 
Timbó, Rio do Sul, Caçador, Maravilha, 
Pinhalzinho, Saudades e Concórdia. Os 
recursos serão usados para as etapas re-
gionais e estaduais dos Jogos da Tercei-
ra Idade (Jasti), Jogos Escolares (Jesc), 
Joguinhos Abertos, Olimpíada Estudan-
til Catarinense (Olesc) e Jogos Abertos 
de Santa Catarina (Jasc).

Samu promove curso para líderes 
de macrorregionais de saúde
O SAMU, da Secretaria de Estado 

da Saúde, organizou um curso exclusivo 
de liderança, reunindo líderes das Uni-
dades de Suporte Avançado (USA) do 
serviço de todas as macrorregionais de 
saúde. Na manhã desta quinta-feira, 14, 
a secretária Estadual de Saúde, Carmen 
Zanotto participou do encontro.

O curso teve como objetivo capa-
citar e fortalecer as habilidades de li-
derança dos profi ssionais responsáveis 
pela gestão das macrorregionais de saú-
de e dos setores administrativos. Duran-
te o evento, os participantes tiveram a 
oportunidade de aprofundar seus conhe-
cimentos em estratégias de liderança, 
comunicação efi caz, tomada de decisão, 
gestão de equipe e resolução de confl i-
tos, entre outros temas relevantes.

O compromisso conjunto com o 
desenvolvimento profi ssional e aprimo-
ramento contínuo refl ete o comprometi-
mento do Samu e do governo estadual 
em proporcionar um atendimento de 
saúde de qualidade em todo o estado.

Para os gestores, o curso foi uma 
experiência enriquecedora. 
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Espaço SAÚDE

Dados desatualizados fa-
zem SC perder R$ 7 mi-

lhões por mês no combate 
à dengue

Deputado Dr. Vicente faz ação 
para pressionar Ministério da Saúde a 
rever portaria

O plenário da Assembleia Legisla-
tiva aprovou nesta quarta-feira (13) uma 
moção apresentada pelo deputado Dr. 
Vicente Caropreso (PSDB) para pres-
sionar o Ministério da Saúde a revisar a 
Portaria de Consolidação nº 6/2017, que 
regulamenta o repasse de recursos para 
os municípios montarem equipes de 
Agentes de Combate às Endemias, res-
ponsáveis pelo combate ao mosquito da 
dengue. Segundo o parlamentar, Santa 
Catarina deixa de receber R$ 7 milhões 
por mês devido a dados desatualizados 
sobre a realidade da dengue no estado.

"Esta portaria faz referência a dados 
epidemiológicos de 2014 em Santa Ca-
tarina, ano em que apenas oito municí-
pios registraram infestação do mosquito 
da dengue. Atualmente, contamos com 
156 municípios nessa condição", reve-
lou o parlamentar.

Uma atualização dos dados da den-
gue no estado poderia triplicar o valor 
repassado aos municípios, aumentando 
de R$ 3 milhões para R$ 10 milhões por 
mês, o que permitiria a formação de 3,6 
mil equipes de combate a endemias, em 
comparação com as atuais 1,2 mil equi-
pes mantidas pelas prefeituras com re-
cursos federais.

Essa informação foi revelada pelo 
diretor de Vigilância Epidemiológica 
(DIVE), João Augusto Brancher Fuck, 
durante participação na reunião da Co-
missão de Saúde da Alesc para falar 
sobre as ações do governo diante da 
escalada dos casos de dengue em Santa 
Catarina.

"A secretária de Estado da Saúde 
defende essa revisão e vamos apoiar. 
Poderíamos ter o dobro de equipes na 
rua atuando no combate ao mosquito. 
São mais de R$ 80 milhões por ano que 
Santa Catarina deixa de receber porque 

o governo se baseia em dados totalmen-
te equivocados da nossa realidade."

Segundo dados da Dive, Santa Ca-
tarina registra este ano mais de 15 mil 
casos confi rmados de pessoas com den-
gue, com 20 óbitos.

Fonte: AsCom Dr. Vicente

Boletim da dengue: nú-
meros continuam em alta

Em Jaraguá do Sul, nesta semana 
foram notifi cados mais de 400 casos e 
169 pessoas com a doença

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
divulga todas as quintas-feiras o Boletim 
Epidemiológico da Dengue, com a atu-
alização dos dados da semana em rela-
ção aos casos notifi cados, confi rmados, 
descartados e suspeitos de dengue no 
Município, além do número de focos do 
Aedes aegypti e bairros que apresentam 
a maior concentração de focos do mos-
quito.

A edição desta quinta-feira (14), 
ainda retrata o avanço nos números.

Os casos notifi cados passaram de 
1.321 para 1.728 (407 a mais na semana)

Casos confi rmados saltaram de 244 
para 413 (169 a mais em relação ao bo-
letim anterior).

Casos descartados são 633 até agora 
e suspeitos, 682.

O número de focos segue em alta. 
Passou de 682 para 762 (80 a mais).

Os bairros Ilha da Figueira (67) 
Centro (54) e Barra do Rio Cerro (41) 
são os três que apresentam a maior con-
centração de focos do Aedes aegypti. 

Nesta lista aparecem, ainda, outros 11 
bairros.

Casos prováveis = número de sus-
peitos + confi rmados + inconclusivos

Cuidados
Além das medidas preventivas, a 

Secretaria Municipal de Saúde reforça 
a importância do uso diário e frequen-
te de repelentes a fi m de evitar a pica-
da do mosquito transmissor da dengue, 
chikungunya, zika vírus e febre amarela 
urbana. Os mosquiteiros também ofere-
cem uma boa proteção, especialmente 
para bebês.

É importante estar atento aos sinto-
mas iniciais da dengue, que incluem dor 
muscular intensa, febre alta, dor atrás 
dos olhos, mal-estar, dor de cabeça e 
manchas vermelhas na pele. Ao identifi -
car esses sintomas, procurar atendimen-
to médico imediatamente é essencial. 
No verão, o Programa de Controle de 
Zoonoses da Secretaria Municipal de 
Saúde, intensifi ca a Campanha de Com-
bate à Dengue.

Corupá

Com o constante aumento no nú-
mero de focos do mosquito transmissor 
da doença registrado no município, a 

Secretaria de Educação de Corupá mo-
bilizou pais e alunos para a prevenção.

De acordo com o Secretário da 
pasta, Joney Cícero Morozini, a mobi-
lização passa por orientar os estudantes 
sobre como acabar com os locais que 
servem como criadouros do inseto, eli-
minando assim a principal forma de pro-
liferação do mosquito. 

Além da iniciativa da secretaria de 
educação, outros setores da administra-
ção, com o apoio de entidades volun-
tárias do município, estarão realizando 
neste sábado (16), o dia “D” de combate 
ao mosquito da dengue. Neste primei-
ro momento, a ação será concentrada 
no bairro João Tozini, localidade com 
maior incidência do foco.

Corupá prepara Dia “D” de 
combate à dengue

Mobilização será neste sábado(16)
A Prefeitura Municipal de Coru-

pá mobilizará todas as suas secretarias 
para o Dia “D” de combate à dengue no 
município. A ação, que contará com o 
apoio de diversas entidades do municí-
pio, ocorrerá no próximo sábado (16 de 
março de 2024) e, neste primeiro mo-
mento, será no bairro João Tozini, loca-
lidade com maior incidência de focos do 
mosquito Aedes aegypti, transmissor da 
dengue e outras doenças.

Segundo o secretário de saúde, 
Cesar Rabock, “a ideia é acessar às 
residências, em busca de objetos que 
possam acumular água e servir como 
criadouro do inseto. Nós precisamos da 
compreensão dos moradores do imóvel 
para facilitar o acesso ao local e, com 
isso, contribuir para a efi cácia da mobi-
lização”, destacou.

Com informações da AsCom Pre-
feitura de Jaraguá do Sul e DirCom Pre-
feitura de Corupá
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

E Pedro disse: “Vamos Participar de um Grupo? ”
“Pedro, disse: Se és tu, Senhor, manda-me ir ter contigo, por sobre as 
águas. E Jesus disse: Vem! E Pedro, descendo do barco, andou por sobre 
as águas e foi ter com Jesus” (Mateus14.28-29)

 Vocês já fez seu pedido hoje? Não é de espantar a reação daqueles homens, 
discípulos de Jesus, com o pavor estampado nas suas faces, ao avistarem um ho-
mem vindo ao encontro deles, caminhando sobre o mar revolto. “não pode ser!....
isso não está acontecendo realmente!......é um fantasma!” – até o momento no qual 
Jesus vem e dá sua palavra: “Tende bom ânimo! Sou eu! Não temais!”. Neste mo-
mento também Pedro toma coragem e realiza o inacreditável.

 Nós também somos convidados para ir e participar de encontros com as 
mulheres do grupo OASE, Idosos do grupo Girassol, Coral e cultos das Comunida-
des, tantos outros espaços que podem acrescentar e também mudar algo em nossa 
vida. Mas o medo tantas vezes nos afasta. 

 Podemos pensar num primeiro momento, que Jesus quer vir ao nosso en-
contro em meio às tempestades de nossa vida - sobretudo quando a água já está até 
o pescoço. Deus prometeu algo semelhante ao povo de Israel: “Não tenha medo (...) 
quando você atravessar águas profundas eu estarei ao seu lado” (Isaías 43.1s). E o 
povo experimentou na prática o cumprimento desta promessa: “Há muito tempo, 
Senhor abriu um caminho no mar, uma estrada no meio das águas perigosas” (Isaías 
43.16).

 Num segundo momento, esta história, envolvendo principalmente Pedro 
e Jesus, deixa claro: Jesus não vem quando nós achamos que ele tem de vir. Por 
quê? Porque certamente é Ele quem sabe o momento no qual nós mais dele estamos 
carecidos. Na ocasião, Jesus havia mandado os discípulos à frente enquanto ele 
despedia as multidões. Depois, ainda subiu ao monte para orar – a essa altura os 
discípulos já estavam longe, mar adentro (ou lago adentro com largura de aproxi-
mada a 20 km). Humanamente falando não havia mais esperança. É dessa maneira 
que também Deus muitas vezes coloca nossa fé à prova. Muitas vezes Deus permite 
que nós mergulhemos no mar revolto de nossos problemas que não sobra ninguém 
e nem mesmo nada em que nós possamos nos agarrar. Mas, logo descobrimos que 
estas situações servem para nos trazer bem mais perto dos braços de Deus.

 Curiosamente, também me pergunto: mas porque Jesus anda sobre as 
águas? Talvez porque ele queira mostrar aos seus discípulos que até mesmo o que 
eles temem deve a ele servir. Também me intrigou o fato de os discípulos não te-
rem reconhecido Jesus no homem que andava sobre as águas. Certamente se eles o 
tivessem esperado com fé, o teriam reconhecido imediatamente. O medo e o pavor 
não deixam a fé enxergar as “coisas de Deus” e muitas vezes fi camos cegos e igno-
ramos sua presença misericordiosa (e por isso gloriosa). Enxergamos somente o que 
é visível.

 Neste acontecido sobre o mar, certamente Jesus apresentou por intenção 
provocar o amadurecimento da fé. Afi nal, posteriormente, Jesus não mais estaria 
visível aos seus seguidores. Muitas tempestades iriam pesar no discipulado dos 
discípulos e seguidores de Jesus. Então seria muito importante aprender a confi ar, 
mesmo que Ele não estivesse mais visivelmente presente. Os discípulos aprende-
riam que Jesus está atento ao que se passa com os seus, ainda que nada se perceba 
de sua presença. 

 As tempestades da vida não são fáceis, leves para suportar e vencer. Mas, 
muitas vezes, depois de as atravessarmos com o amparo do Senhor, percebemos o 
quanto elas nos ensinam a confi ar em Jesus, o Cristo, independente das circunstân-
cias, bem como o quanto nos preparam para obras maiores que nem mesmo sonhá-
vamos.

 Tenha fé e confi ança, pois “Pedro saiu do barco e começou a andar em cima 
da água até onde estava Jesus”. Tenha ainda uma abençoada semana. 

Mutirão de limpeza da 
rede elétrica completa 

um ano
No período foram retiradas 9,5 to-

neladas de cabos e mais de 50 quilôme-
tros de rede, higienizadas

Passado um ano do início das ações 
previstas no Protocolo de Cooperação 
Técnica fi rmado entre Celesc, Associa-
ção dos Provedores de Internet do Vale 
do Itapocu, Ministério Público e Prefei-
tura, para despoluição visual dos postes 
e resolução dos problemas gerados na 
prestação dos serviços de telecomunica-
ções no município, a Secretaria de Pla-
nejamento e Urbanismo divulgou nesta 
semana um balanço das ações desenvol-
vidas no período.

O principal objetivo da ação que 
começou em março de 2023 foi fazer 
a higienização das redes das empresas 
que compartilham da estrutura dos pos-
tes de iluminação pública. Isto porque o 
excesso de fi os soltos e sem uso nesses 
locais, além de gerar poluição visual da 
cidade, também acarretava outros pro-
blemas como riscos de acidentes, danos 
à rede elétrica, insegurança jurídica às 
compartilhadoras, clandestinidade na 
infraestrutura e demora na aprovação 
de projetos.

O protocolo estabeleceu uma ro-
tina permanente de mutirões para reti-
rada dos fi os obsoletos da rede elétrica 
da cidade, mantendo-as organizadas e 
limpas. O esforço conjunto das entida-
des teve resultados positivos: ao longo 
de um ano foram feitos 35 mutirões 
de limpeza e removidas 9,5 toneladas 
de cabos. Mais de 50 quilômetros de 
rede foram higienizados. Neste período 
3.691 postes foram fi scalizados na cida-
de e emitidas 1.018 notifi cações. 

“Tivemos um avanço considerável 
a partir do Protocolo de Cooperação 
Técnica e esperamos ampliar ainda mais 
estas ações, a fi m de evitar a desordem 
nos postes e poluição visual da cidade”, 
pontua o secretário de Planejamento e 
Urbanismo, Gildo Andrade.

Site para denúncia e reclamação
Além disso também foi disponibi-

lizado um novo canal de comunicação 
para denúncias e reclamações: o site da 
Associação de Provedores de Internet de 
Jaraguá do Sul (Aprovi). Essa entidade 
jurídica também era prevista no Proto-
colo de Cooperação Técnica fi rmado 
entre as partes. Desde que foi lançado 
em junho de 2023, o canal recebeu 205 
denúncias.

No site aprovi.org é possível abrir 
um formulário de contato Google e in-
dicar onde há fi os soltos no município. 
Esse formulário é compartilhado entre 
todos os associados da Aprovi para que 
haja a resolução dos problemas associa-
dos aos fi os, tanto de eletricidade quanto 
de telefonia e internet.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul

Inscrições para o Selo 
Amigo do Consumidor 

abrem segunda-feira(18)
O período de inscrição para a ob-

tenção do Selo Amigo do Consumidor 
inicia na próxima segunda-feira (18) e 
segue até o dia 22 de março.

A iniciativa da Prefeitura de Jara-
guá do Sul, por meio do Procon, marca 
a Semana do Consumidor (15 de março 
é celebrado o Dia do Consumidor). Para 
obter o selo, as empresas e profi ssionais 
interessados devem enviar a documen-
tação exigida para o e-mail: procon@
jaraguadosul.sc.gov.br.

O Selo Amigo do Consumidor foi 
criado em 2014, com o objetivo de iden-
tifi car as lojas e empresas que cumprem 
o Código de Defesa do Consumidor e 
que não têm nenhuma ação julgada em 
defi nitivo pela Programa de proteção do 
Consumidor.

O curso de capacitação será feito 
no dia 18 de março de 2024, às 14h, na 
sede do Procon de Jaraguá do Sul, na 
Rua Leopoldo Malheiro, 15 – salas 11 
a 15. O pedido de participação deve ser 
requerido no e-mail: procon@jaragua-
dosul.sc.gov.br. Para mais informações: 
3275-3237.
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Pelo Estado
Encontro reúne vereadores na 

Alesc
Começou nesta quarta-feira, 13, na 

Assembleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc), o Encontro Estadual de Vereado-
res, que vai reunir mais de 400 vereadores e 
servidores municipais, e que tem como ob-
jetivo qualifi cá-los em assuntos referentes 
à atividade legislativa, como efi ciência na 
gestão pública, inovação, desafi os do sane-
amento básico nos municípios, agricultura e 
mobilidade urbana. 

O presidente da Casa, deputado Mauro 
de Nadal (MDB), participou da cerimônia 
de abertura e falou sobre a importância do 
evento e a parceria entre os legislativos mu-
nicipais e estaduais para o desenvolvimento 
de Santa Catarina como um todo. 

Já a presidente da Federação das Câ-
maras de Vereadores de Santa Catarina 
(Uvesc), Marcilei Vignatti (PSB), em seu 
discurso, falou sobre a participação femini-
na nas pautas que são de interesse da socie-
dade e lançou o movimento Eu Apoio Mais 
Mulheres na política. 

Em seguida, houve uma mesa de deba-
te sobre os desafi os das cidades catarinenses 
no contexto do desenvolvimento econômico 
e social, com a participação dos ex-gover-
nadores do Estado: Carlos Moisés, Eduardo 
Pinho Moreira, Paulo Afonso e Raimundo 
Colombo.

Também foi discutido neste primeiro 
dia de evento pontos importantes sobre o 
agro catarinense e seu peso para a economia 
catarinense.

O evento continuou nesta quinta-feira, 
14, com debate sobre temas como, comuni-
cação, inovação, desburocratização e o ce-
nário catarinense nos municípios.

Já na sexta, 15, último dia do Encontro, 
serão realizadas duas ofi cinas que vão apro-
fundar as pautas de participação feminina no 
cenário político e a implementação da nova 
lei de licitações nas Câmaras de Vereadores.

Ferrovias em SC
O secretário de Portos, Aeroportos e 

Ferrovias de Santa Catarina (SPAF), Beto 
Martins, participou de uma audiência pú-
blica esta semana em Concórdia para falar 
sobre as obras das ferrovias em andamento 
no Estado. Durante o encontro, ele expla-
nou sobre o desenvolvimento dos projetos, 
escolha dos traçados, que levou em conta 
a menor necessidade de túneis e obras de 
arte (pontes). O projeto prevê dois pátios 
de máquinas com distâncias entre 50 e 75 
quilômetros de Concórdia. Um deles fi ca 
no município de Irani, a 10 quilômetros do 
cruzamento da BR-153 e BR-282. O outro 
pátio mais próximo está previsto para o mu-
nicípio de Joaçaba. A previsão de conclusão 
da obra é novembro de 2024 e o custo esti-
mado está em dois bilhões de dólares.

Atualmente, Santa Catarina tem dois 
projetos ferroviários em desenvolvimento 
no Estado. Um deles, de 319 quilômetros 
entre as cidades de Chapecó e Correia Pinto, 
e outro, de 62 quilômetros, entre Navegan-
tes e Araquari, com investimento do Gover-
no do Estado de cerca de R$ 32 milhões. 

Mapa da Fome
De acordo com um levantamento feito 

pelo Instituto Fome Zero, a partir do cruza-
mento de dados da Pesquisa de Orçamento 
Familiar e da Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (PNAD contínua), 
ambas do IBGE, 13 milhões de brasileiros 
deixaram de enfrentar a condição de fome 
em 2023, enquanto outros 20 milhões foram 
liberados da situação de insegurança alimen-
tar moderada. De acordo com o deputado es-
tadual Fabiano da Luz (PT), em discurso na 
Alesc, os números representam uma queda 
de 30% na insegurança alimentar total.

Exportações
Santa Catarina registrou seu terceiro 

mês consecutivo de alta nas exportações. As 
vendas ao exterior cresceram 3% em relação 
a fevereiro de 2023 e alcançaram US$ 848,8 
milhões, cerca de R$ 4 bilhões. As importa-
ções somaram US$ 2,5 bilhões, aproximada-
mente R$ 12,25 bilhões, o que representou 
um incremento de 14,9% na mesma compa-
ração.

Os setores que lideraram as exportações 
catarinenses, foram o de carne suína ( US$ 
142,5 milhões) e o de carne de aves (US$ 
142,5 milhões), seguidas de motores elétri-
cos (US$ 54,4 milhões) e partes de motores 
(US$ 45,9 milhões). 

Edição especial Empreende Brazil
Este ano, o Empreende Brazil, um dos 

maiores eventos de empreendedorismo da 
América Latina completa 10 anos com uma 
edição especial, de dois dias, 24 e 25 de 
maio, na Arena Opus, em Florianópolis.

Entre as novidades desta 10 edição, es-
tão nomes como Paulo Guedes, ex-ministro 
da Economia, a atriz Deborah Secco e o edu-
cador empresarial Gustavo Cerbasi. Além de 
Angela Tamiko, ex-diretora de comércio ex-
terior da Havaianas, Marcos Piangers e Sil-
via Beluzzo, head de marketing do TikTok. 

Celesc fi nalista 
A Celesc Distribuição está novamen-

te entre as fi nalistas do Prêmio da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) de 
Satisfação do Consumidor. Nesta edição, re-
ferente a 2023, a Companhia concorre com a 
Copel e a RGE na categoria Sul – empresas 
com mais de 400 mil unidades consumidoras 
atendidas. A premiação ocorrerá no dia 25 de 
maio, às 15h, em Brasília. 

No último ano, a Celesc foi premiada 
como a segunda melhor distribuidora da re-
gião Sul e como quarta colocada em nível 
nacional no Prêmio.

Compras para a Páscoa
A Federação do Comércio de Bens, Ser-

viços e Turismo (Fecomércio/SC) liberou a 
pesquisa de intenção de compras da popula-
ção para esta Páscoa e constatou que o ca-
tarinense está disposto a gastar 34,5% mais 
que no ano passado, cerca de R$ 228,24, um 
maior valor registrado.

Este número refl ete a melhora na situa-
ção fi nanceira do catarinense. Durante a pes-
quisa, 42,7% dos entrevistados declararam 
estar em situação fi nanceira melhor do que 
no ano passado, 41,7% em igual situação e 
15,5% indicaram estar em situação pior. A 
rigor, tal indicativo reforça a boa perspectiva 
para a data.

TCE cobra edital para concessão 
de ferry boat

O Tribunal de Contas de Santa Catarina 
(TCE/SC) aprovou a decisão que determi-
na a publicação de Edital de Concorrência 
Pública ou de Parceria Público-Privada para 
concessão do Transporte Aquaviário de Pas-
sageiros “Ferry Boat” entre Navegantes e 
Itajaí. Com base no voto do relator, conse-
lheiro Luiz Eduardo Cherem, foi concedido 
um prazo de 24 meses para que as Secre-
tarias de Estado da Fazenda (SEF) e de In-
fraestrutura (SIE) comprovem a adoção da 
providência. Em caso de descumprimento, 
poderá ser aplicada multa diária no valor de 
R$ 20 mil aos secretários.  

Desde 1967, o transporte de cargas e 
veículos do ferry boat é feito sem licitação, 
por meio de delegação e sem qualquer ins-
trumento contratual válido. Em dezembro 
do ano passado, a Alesc aprovou uma lei 
que prevê a possibilidade de pagar a tarifa 
de ferry boat em Santa Catarina por pix, mo-
dalidade que até então não estava prevista 
na travessia entre Navegantes e Itajaí. Con-
tudo, após a sanção da lei pelo governador, o 
que aconteceu em janeiro de 2024, a empre-
sa emitiu uma nota alegando que não tinha 
obrigatoriedade no cumprimento, já que não 
tem uma concessão defi nitiva.

Até lá, a SEI precisará celebrar, no 
prazo de 30 dias, um contrato emergencial 
com a atual empresa que realiza o transpor-
te, a NGI Sul, fazendo cumprir uma série de 
cláusulas que venham a assegurar a melho-
ria e segurança dos passageiros. Entre elas 
estão oferecer formas alternativas de paga-
mento das tarifas como pix, cartão de débito 
e cartão de crédito, além de outras formas 
previstas na legislação estadual, manter as-
sentos sufi cientes, cobertura contra chuva e 
garantir as gratuidades previstas em lei.

Enfi m, o serviço que há anos seguia 
sem qualquer tipo de regularização, terá, 
fi nalmente, normas a cumprir. Com isso, 
quem ganha é a população.

Marisa Schvabe volta à 
presidência do CRC

Nos 78 anos de história do Conselho 
Regional de Contabilidade de Santa Cata-
rina (CRCSC), a entidade reconduziu, pela 
primeira vez, uma mulher à presidência. A 
cerimônia de posse da contadora Marisa Lu-
ciana Schvabe de Morais reuniu, na sede da 
autarquia, em Florianópolis, o governador 
do Estado, Jorginho Mello, autoridades da 
esfera política e contábil, como o presiden-
te do Conselho Federal de Contabilidade 
(CFC), Aécio Dantas. O evento também em-
possou novos conselheiros e a nova diretoria 
eleita para o Biênio 2024/2025.

Em seu pronunciamento, Jorginho 
Mello destacou a parceria da entidade com 
o governo para desburocratizar os sistemas 
do fi sco estadual e melhorar o ambiente de 
negócios, uma bandeira da gestão dele.

Mudança de partido
O ex-deputado federal Hélio Costa as-

sinou esta semana sua fi liação no MDB e, 
ao que tudo indica, será também candidato a 
vereador da Capital nas eleições de outubro. 
A chegada dele ao partido faz parte da estra-

tégia do Manda Brasa para voltar aos velhos 
tempos, com um bom número de cadeiras 
nas prefeituras e legislativo dos municípios. 
Hélio Costa, que não se reelegeu no pleito de 
2022, engrossa uma corda de ex-candidatos 
que também estão recalculando a rota para 
não fi car sem uma vaga.

Vagas abertas
Estão abertas até 2 de abril as inscrições 

para 24 cursos de qualifi cação profi ssional 
do IFSC. Os cursos (formação inicial e con-
tinuada) são de curta duração, voltados para 
formação e aperfeiçoamento profi ssional e 
são todos gratuitos, com atividades ainda 
no primeiro semestre de 2024. Há opções de 
curso a distância e presenciais nas cidades 
de Araranguá, Criciúma, Florianópolis, Ita-
jaí, Lages, Palhoça, São Carlos, São Miguel 
do Oeste, Tubarão, Urupema e Xanxerê. As 
inscrições devem ser feitas pelo Sistema de 
Inscrição. Não há cobrança de taxa de ins-
crição para participar do processo seletivo.

Dengue
A Secretaria de Estado da Saúde de 

Santa Catarina (SES), informou que os casos 
prováveis de dengue tiveram um aumento de 
387,02% nestes primeiros meses de 2024 em 
comparação com o mesmo período do ano 
passado. No total, 236 dos 295 municípios 
catarinenses já registraram casos da doença, 
chegando a 49.920 em toda Santa Catarina.

FAHECE 30 ANOS
A FAHECE recebeu nesta quinta-fei-

ra, 14, uma homenagem da Alesc pelo seu 
30º aniversário, em reconhecimento pelos 
inestimáveis serviços prestados à socieda-
de catarinense. A menção foi proposta pelo 
deputado Mario Motta (PSD), que destacou, 
no Plenário, as contribuições da FAHECE 
para o tratamento do câncer, do sangue e da 
urgência e emergência no Estado. Diversos 
parlamentares também fi zeram uso da pa-
lavra durante a sessão para prestar home-
nagens e enaltecer o trabalho prestado pela 
fundação. 

Fumdes
Iniciaram nesta quinta-feira, 15, as ins-

crições e renovações para as bolsas de estu-
do do FUMDES (Fundo Estadual de Apoio 
à Manutenção e ao Desenvolvimento da 
Educação Superior), com base no cronogra-
ma divulgado pela Secretaria de Estado da 
Educação. A Associação de Mantenedoras 
Particulares de Educação Superior de Santa 
Catarina (AMPESC) alerta as Instituições 
de Ensino Superior particulares e estudantes 
para o cumprimento dos prazos, com a fi na-
lidade de que um maior número de estudan-
tes tenha acesso às bolsas. Lembrando que o 
Universidade Gratuita atende as universida-
des comunitárias, já o Fumdes, corresponde 
os cerca de 25% restante, que é algo em tor-
no de 40 instituições de ensino superior de 
Santa Catarina.
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Espaço do Campo

Sol e calor com temporais 
de verão a partir do fi m 

de semana

Sexta-feira (15/03)
Tempo: sol entre nuvens e calor 

em SC. À noite condição de panca-
das de chuva bem isolada com raios 
no oeste e sul do estado, áreas mais 
próximas ao RS.

Temperatura: elevada em todas 
as regiões, com máximas acima de 
35°C no oeste.

Vento: nordeste, fraco a modera-
do, com rajadas no Litoral Sul e na 
Grande Florianópolis.

Sistema: alta pressão (massa de 
ar seco) no litoral Sul do Brasil. No 
fi m do dia convecção isolada no oes-
te e sul do estado.

Sábado (16/03)
Tempo: sol entre nuvens em SC. 

A partir da tarde pancadas de chuva 
e temporais localizados devido ao 
aquecimento e um cavado (área de 
baixa pressão) no RS.

Temperatura: elevada com sen-
sação de ar abafado devido a umida-
de do ar alta.

Vento: nordeste, com variação 
para sudeste, fraco a moderado, com 
rajadas.

Domingo (17/03)
Tempo: nebulosidade variável 

com aberturas de sol em SC, mais 
nublado com pancadas de chuva no 
decorrer do dia no oeste e sul do es-
tado, e Alto Vale do Itajaí, e a partir 
da tarde nas demais regiões devido a 
áreas de baixa pressão. Risco de tem-
porais localizados com totais mais 
elevados de chuva na tarde e noite.

Temperatura: segue elevada 
com sensação de ar abafado devido 
a umidade do ar alta.

Vento: nordeste/noroeste, fraco 
a moderado, com rajadas.

Segunda-feira (18/03)
Tempo: sol entre nuvens em SC, 

com pancadas de chuva e temporais 
localizados na tarde e noite devido 
ao aquecimento e áreas de baixa 
pressão.

Temperatura: elevada com sen-
sação de ar abafado devido a umida-
de do ar alta.

Vento: nordeste a noroeste, fraco 
a moderado, com rajadas.

Período: 19 a 28/03/2024
Início do outono no Hemisfé-

rio Sul: dia 20 de março de 2024 às 
00h06min.

Período com sol e variação de 
nebulosidade com pancadas de chu-
va localizada em SC, especialmente 
na tarde e noite, com risco de tem-
porais, devido ao calor e áreas de 
baixa pressão. Próximo aos dias 20 
e 21 uma frente fria avança por SC e 
aumenta a condição de chuva e tem-
porais localizados no estado. Após a 
passagem do sistema frontal a tem-
peratura ameniza um pouco e no li-
toral, e áreas próximas, ocorre a cir-
culação marítima que favorece mais 
nuvens e chuva em alguns períodos 
do dia e especialmente à noite.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteoro-
logista Epagri/Ciram

Governo do Estado regu-
lamenta lei para manejo 
sustentável dos javalis

O Governo do Estado publicou o 
decreto que regulamenta a Lei nº 18.817 
de 2023. Ela autoriza o controle popula-
cional e o manejo sustentável do javali-
-europeu (Sus scrofa) em todas as suas 
formas, linhagens, raças e diferentes 

graus de cruzamento, no Estado de San-
ta Catarina.

O controle populacional e o ma-
nejo sustentável do javali-europeu será 
permitido no estado desde que esteja de 
acordo com a Lei, com o Decreto 501 e 
com os demais atos normativos especí-
fi cos em vigor.

O controle será realizado por meios 
físicos, fi cando vedada a prática de 
quaisquer maus-tratos aos animais. É 
imprescindível que o proprietário, ar-
rendatário ou possuidor do imóvel con-
ceda autorização.

A diretora de Biodiversidade e Flo-
restas do IMA, Sabrina Nunes Cataneo 
Maestri, explica que por ser uma espé-
cie invasora isso pode gerar impactos 
negativos de ordem econômica e social:

Os órgãos e entidades administra-
tivos estaduais das áreas agropecuária e 
ambiental, no prazo de 60 dias contados 
da data da publicação do decreto(08 de 
março), expedirão normas complemen-
tares e adotarão as medidas administra-
tivas necessárias à execução deste regu-
lamento.

Os ataques desses animais causam 
prejuízo maior aos pequenos produto-
res, com propriedades de até 50 hec-
tares. Para eles, um único ataque pode 
representar a perda de toda a produção 
do ano.

Os javalis também confi guram um 
risco ambiental, porque se alimentam 
de espécies nativas da fl ora catarinen-
se, como plantas de araucária e imbuia, 
ambas ameaçadas de extinção e também 
atacam animais.

A estimativa é de que existam de 
um a dois javalis por quilômetro qua-
drado e uma população total de cerca de 
200 mil animais em Santa Catarina.

Fonte: SeCom-SC

Plantio do sorgo segue 
como boa alternativa 

para silagem de inverno
Desde o ano passado, a Secreta-

ria de Desenvolvimento Rural aponta 
vantagens desta cultura já que produz o 
triplo em toneladas na mesma área em 
relação ao milho

A Secretaria de Desenvolvimento 

Rural e Abastecimento da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul tem incentivado os agri-
cultores locais, desde o ano passado, a 
substituir o milho pelo sorgo na produ-
ção de forragem de inverno: a silagem. 
“Isso se deve devido à grande diferen-
ça que há na produção de volumoso. O 
sorgo produz praticamente o triplo de 
toneladas na mesma área em relação 
ao milho”, apontou o secretário de De-
senvolvimento Rural, Marcos Voltolini. 
Ele argumenta ainda que o sorgo per-
mite três cortes e o milho apenas um. 
“Estamos também através dessa secre-
taria distribuindo essas sementes com o 
mesmo subsídio que o agricultor possui 
em seu cadastro, ou seja, com o mesmo 
desconto.”

Segundo o engenheiro agrônomo 
da secretaria, Jackson Schulz. “A va-
riedade de sorgo gigante boliviano, por 
exemplo, produz de 20 a 30% a mais 
por corte para silagem que o milho. E 
ainda, com o mesmo valor e peso de 
sementes, ele rende 2,5 a 3 vezes mais 
em área plantada “Se um saco de mi-
lho rende um hectare plantado, um saco 
de sorgo se planta em 2,5 a 3 hectares. 
Chega a produzir de 100 a 120 tonela-
das de matéria verde por hectare, já o 
milho chega até 60 toneladas de matéria 
verde/hectare. Possui ainda rusticidade, 
resistência a pragas como cigarrinha e 
o gado aceita muito bem. Além disso, o 
sorgo tem o valor nutricional equivalen-
te a 90% do milho”, complementa.

Atualmente 13 produtores planta-
ram o sorgo gigante. “Cerca de 130 qui-
los de sementes distribuídas numa área 
estimada de 30 hectares”, argumentou 
Schulz. Um deles, o agricultor Rafael 
Glatz. “Fui um dos primeiros a plantar 
sorgo aqui na região do Rio da Luz, mas 
hoje aqui perto sei que pelo menos mais 
quatro produtores também adotaram o 
sorgo para silagem de inverno. “Ano 
passado, a produção rendeu 12 a 14 car-
retas. Este ano já carreguei perto de 30”, 
afi rmou. “Outra coisa que analiso como 
bom no sorgo é a diminuição do custo 
hora/máquina e, o mais importante é 
muito mais resistente à infestação de 
pragas do que o milho”, defendeu.
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Esportes

Paulistão 2024
Neste fi nal de semana serão dispu-

tadas as partidas pelas quartas de fi nal do 
Campeonato Paulista de Futebol/2024.

Os dois times de pior campanha na 
classifi cação geral foram Ituano e Santo 
André. Ambos foram rebaixados e dis-
putarão a Série A2 do Paulista de 2025

Quartas de fi nal
Sábado(16)
18h – Palmeiras x Ponte Preta;

Domingo(17)
16h: - Red Bul Bragantino x Inter-

nacional de Limeira;
18h – São Paulo x Novorizontino; 
20:15h – Santos x Portuguesa.

CBF divulga tabela do 
Campeonato Brasileiro; 
veja os jogos da primeira 

rodada
A CBF divulgou a tabela da Série 

A do Campeonato Brasileiro de 2024. A 
competição tem previsão para começar 
nos dias 13 ou 14 de abril, e a primeira 
rodada se encerra no dia seguinte. A en-
tidade ainda não defi niu os locais exatos 
das partidas, apenas os mandantes e os 
visitantes.

Atual bicampeão do torneio, o Pal-
meiras faz a sua estreia no Brasileirão 
fora de casa. A equipe enfrenta o Vitória, 
atual campeão da Série B, e que volta a 
disputar a Série A depois de seis anos.

O São Paulo, por sua vez, dá o pon-
tapé inicial no Campeonato Brasileiro 
como mandante. O Tricolor Paulista faz 
frente com o Fortaleza na primeira ro-
dada.

Outro time que também estreia 
como mandante é o Corinthians. Inclu-
sive, o Timão protagoniza um dos me-
lhores embates da primeira rodada, con-
tra o Atlético-MG.

Já o RB Bragantino não terá vida 
fácil em sua estreia na competição. O 
time do interior paulista duela com o 
Fluminense, atual campeão da Copa Li-
bertadores, fora de casa.

Texto e imagens: Gazeta Esportiva

Equipe de ciclismo rece-
be equipamentos e bici-

cletas
A equipe de ciclismo de Jaraguá do 

Sul conquistou, na segunda-feira (11), 
novas bicicletas e equipamentos, num 
investimento de cerca de R$ 40 mil. Ao 
todo, sete bikes foram disponibilizadas 
por meio de licitação, sendo três de bi-
cicross, duas de mountain bike e duas 
speed para a categoria estrada.

Os materiais serão utilizados para 
treinamentos e competições, visando o 
desenvolvimento e fortalecimento do 
ciclismo jaraguaense. “Trata-se de uma 
conquista para a modalidade que vem 
evoluindo nos últimos anos em várias 
provas. Os equipamentos dão condições 
de trabalho ainda melhores aos nossos 
profi ssionais e atletas”, destacou a se-
cretária de Cultura, Esporte e Laser (Se-
cel), Natália Lúcia Petry. 

O atleta e técnico, Guilherme Do-
nat Bourscheidt, ressaltou o apoio da 
iniciativa pública para que o ciclismo 
siga em franca evolução. "Recebemos 
essas bicicletas com muita felicidade 
para dar continuidade ao nosso trabalho 
e esperamos que os atletas usufruam 
bem delas”, disse.

Datas confi rmadas de 
Jaraguá Futsal x Corin-
thians pela Copa do Bra-

sil
Conforme tabela divulgada pela 

Confederação Brasileira de Futsal 
(CBFS), as equipes fazem a primeira 
partida no dia 10 de abril, às 19h30, na 
Arena Jaraguá, e a volta no dia 16, às 
20h, no ginásio Wlamir Marques, em 
São Paulo (SP).

O vencedor enfrenta o Praia Clube 
nas oitavas de fi nal. Nas fases iniciais do 
torneio, o chaveamento é feito de forma 
regional pelo departamento técnico da 
CBFS. O cruzamento será invertido a 
partir das semifi nais.

A edição deste ano conta com a 
participação de 30 equipes, por isso o 
Magnus (SP) - atual campeão da Copa 
do Brasil - e o Praia Clube (MG) - atual 
campeão da Taça Brasil - avançaram di-
reto para a segunda fase.

Fernando Oliveira e Lenísio 
deixam a comissão técnica
O Jaraguá Futsal informa que o téc-

nico Fernando Oliveira e o auxiliar Le-
nísio pediram desligamento do coman-
do do elenco principal.

Ambos seguirão no clube, mas 
em novas funções. Técnico do Sub-20, 
Xande assume o time interinamente.

Ex-jogador do Aurinegro, Fernan-
do estava no cargo de treinador desde 
abril do ano passado. Nesta breve car-
reira como técnico, foi bicampeão ca-
tarinense, campeão da Copa Sul e cam-
peão do Torneio de Indaial.

Já Lenísio, um dos maiores ídolos 

da história do clube, retornou no fi m de 
2023 como membro da comissão técni-
ca.

Em breve será anunciado o novo 
comandante da equipe.

Fonte: Lucas Pavin

Concluídos os jogos de 
ida das quartas de fi nal 

do Catarinense Fort Ata-
cadista

A ida das quartas de fi nal do Ca-
tarinense Fort Atacadista foi encerrada 
neste domingo (10/03). A última parti-
da do fi m de semana teve vitória do Fi-
gueirense diante do Barra FC. Apenas a 
equipe de Florianópolis conseguiu abrir 
vantagem no primeiro jogo do mata-ma-
ta. As outras três eliminatórias tiveram 
empates.

As quartas de fi nal foram iniciadas 
na sexta-feira(08) com o empate entre 
Brusque e Marcílio Dias, em 1 a 1.

No sábado(09),  Joinville e Avaí 
empataram em 1 a 1. O terceiro 1 a 1 do 
fi m de semana foi na partida entre Her-
cílio Luz e Criciúma.

Os confrontos de volta serão rea-
lizados no próximo fi m de semana. O 
Figueirense jogará com a vantagem de 
um empate e uma derrota por um gol de 
desvantagem para avançar contra o Bar-
ra FC. O time de Balneário Camboriú 
precisará vencer por dois gols de dife-
rença para forçar os pênaltis. Nos outros 
três confrontos, um novo empate levará 
as disputas para os pênaltis.

Partidas de “Volta”

15/03: 20h – Figueirense x Barra;
16/03: 16h:30 – Avaí x Joinville;
17/03: 18h – Marcílio Dias x Brus-

que;
17/03: 19h:30 – Criciúma x Hercí-

lio Luz

Com informações da Federação Ca-
tarinense de Futebol
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

“Precisei, durante um certo tem-
po, me debulhar em lágrimas para 
regar e fl orescer as minhas sementes. 
Hoje sou feito girassol, não posso ver 
uma fresta de felicidade, que sigo na 
direção.”

 Quem tem difi culdade na escrita 
e não sabe por onde começar a me-
lhorar, dá uma olhadinha nessas di-
cas da Prô Bruna. 

Mas não fi que apenas na olhadi-
nha, tem que colocar em prática.

Edital abre processo elei-
toral para o Conselho de 

Cultura
Edital publicado pela Secretaria de 

Cultura, Esporte e Lazer (Secel) deu 
início ao período de inscrição para os 

Fóruns Setoriais que elegerão os conse-
lheiros titulares e suplentes oriundos da 
sociedade civil para o Conselho Munici-
pal de Cultura, gestão 2024-2026.

Serão eleitos cinco representantes 
titulares e os respectivos suplentes da 
classe artística e cultural vinculados às 
áreas de artes visuais, artesanato, audio-
visual, literatura, circo, teatro, dança, 
música, patrimônio cultural (museus, 
centros de memória), entidades e asso-
ciações étnicas e entidades de formação 
e promoção cultural, além de um titular 
e seu respectivo suplente vinculado aos 
Clubes e Sociedades de Tiro de Jaraguá 
do Sul.

O Conselho Municipal de Cultura é 
um órgão coletivo que conta com a par-
ticipação do poder público e da socie-
dade civil. Colabora para com a elabo-
ração e fi scalização da política cultural 
do governo municipal. "Trata-se de uma 
oportunidade para que agentes culturais 
participem ativamente dos rumos da cul-
tura da cidade, trazendo sua experiência, 
sugestões e ponderações para as plená-
rias do Conselho Municipal de Cultura", 
explica a secretária de Cultura, Esporte 
e Lazer, Natália Lúcia Petry, que atual-
mente preside a instituição.

Começa HOJE a XXIV 
Festa Estadual da Ove-

lha, XIX Festa Agropecu-
ária e 13ª Trilha da Ove-

lha de Campo Alegre
Inicia hoje sexta-feira (15) às 19h  

o a XXIV Festa Estadual da Ovelha, 
XIX Festa Agropecuária e 13ª Trilha da 
Ovelha de Campo Alegre, com atrações 
em gastronomia típica, música, esporte, 
lazer e artesanato, o evento proporcio-
na programação para toda a família, em 
comemoração ao aniversário de 127 
anos de Campo Alegre

A Festa da Ovelha, que neste ano 
chega à sua XXIV edição, será realiza-

da no Calçadão Cascatinha “Amaury 
Schwarz” e na Praça de Esportes “Mau-
rício Foitte. O evento que deverá atrair 
milhares de pessoas para o Município 
será realizado em dois fi ns de semana, 
entre os dias 15 a 24 de março.

Confi ra um pouco do que você irá 
encontrar na festa:

A festa ocorre entre os dias 15 e 24 
de março. O palco para os shows nacio-
nais e outras tendas será no Calçadão 
Cascatinha "Amaury Schwarz" e na Pra-
ça de Esportes "Maurício Foitte", onde 
ocorre, em paralelo à Festa da Ovelha, a 
Festa Agropecuária, que também recebe 
a exposição de animais.

Todos os shows são gratuitos. 
Tem Feira na área central do Calça-
dão da Cascatinha e Praça de Esportes 
"Maurício Foitte", com comercialização 
de artesanatos e outros itens, envolven-
do o comércio local.

Além dos restaurantes, lanchone-
tes, padarias e algumas comunidades 
religiosas que participam com seus 
cardápios, na Praça de Esportes "Mau-
rício Foitte", também haverá venda de 
cordeiro ao fogo de chão. O Calçadão 
conta também com o espaço Sabores de 
Campo Alegre, oferecendo hambúrguer 
de ovelha, sanduíche de ovelha e uma 
grande variedade de receitas à base de 
ovelha e outros ingredientes locais. 

As ovelhas, símbolo da festa, esta-
rão expostas em um pavilhão na Praça 
de Esportes "Maurício Foitte", próximo 
do Calçadão da Cascatinha, durante os 
dois fi nais de semana do evento. A ava-
liação dos animais será realizada pela 
Associação Catarinense de Criadores de 
Ovinos (ACCO).

Confi ra a programação completa 
no @festaestadualdaovelha.

Com informações da Prefeitura de 
Campo Alegre e da Gazeta de São Ben-
to do Sul
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Era véspera de Natal, já anoitecia e 
não parava de chover.’ Abrigado debai-
xo de um viaduto, um grupo com quatro 
garotos esperava passar mais uma noite 
de fome e frio. Mas acolheram, com o 
pouco que tinham, outro menino pobre. 
Papelão, como era chamado por ser ca-
tador de papel, encantou os novos ami-
gos com a leitura das parábolas de Jesus. 
Dois anos depois, sob o mesmo viaduto, 
Papelão aproximou-se de outro grupo 
de garotos que sofria não apenas com 
a fome, mas também com o abandono, 
a indiferença e o preconceito. Também 
contou a eles as suas parábolas e os con-
quistou com uma profunda demonstra-
ção de solidariedade. A marcante pre-
sença de Papelão fez com que os garotos 
questionassem: afi nal, Papelão seria Je-
sus disfarçado de catador de papel?

Cantinho da Literatura

A infância pobre de Machado de 
Assis é contada aqui em versas. O meni-
no vendia sonhos (doce) transforma-se 
no homem que vendia sonhos (livros).

Neste momento, em algum lugar 
do mundo, há uma criança pensando no 
que acontece por dentro dela, em sua 
casa, sua família, sua escola, no local 
onde mora. Pensando mil coisas criati-
vas, científi cas, emotivas, inovadoras, 
interessantes, malucas. Não seria legal 
poder espiar um pouquinho desses pen-
samentos? Este livro é exatamente isso: 
Um vislumbre de alguns desses pensa-
mentos infantis. Uma verdadeira cele-
bração a todas as crianças, geniais em 
sua essência, múltiplas em suas vozes, 
desejos, sonhos e aspirações, inspirado-
ras em sua verdade.

Por meio de dois contos, a autora 
Giselda Laporta Nicolelis convida o 
leitor a adentrar em um assunto delica-
do e, às vezes, um tanto polêmico, mas 
necessário: discutir a saúde mental dos 
adolescentes e seus traumas como a 
depressão e outros transtornos. Em um 
texto literário repleto de sensibilidade, 
ela explora as difi culdades encontradas 
pelos jovens protagonistas, bem como 
as oportunidades que ambos encontram 
para transpor suas difi culdades pessoais. 
Histórias emocionantes e cheias de es-
perança.

Signe está deitada em um banco de 
sua casa no fi orde e tem uma visão de si 
mesma há mais de vinte anos: parada na 
janela esperando por seu marido Asle, 
no fatídico dia de novembro quando ele 
saiu com seu barco e nunca mais voltou. 
Suas memórias se ampliam para incluir 
a vida do casal e mais: os laços de fa-
mília e os dramas que remontam a cin-
co gerações, até Ales, a trisavó de Asle. 
Na prosa vívida e alucinante que fez do 
norueguês Jon Fosse um dos mais des-
tacados autores contemporâneos, esses 
momentos ― assim como os fantasmas 
do presente e do passado ― coexistem 
no mesmo espaço. É a Ales é uma obra-
-prima visionária e oferece uma refl e-
xão assombrosa sobre o amor, a perda e 
o legado de nossos antepassados.
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

MTur incentiva candidaturas ao concurso “Melhores 
Vilas Turísticas” da ONU Turismo

Apresentação de propostas ao órgão, que segue até 24 de março, pode ser 
feita por entidades públicas ou privadas, associações, pessoas físicas ou jurídicas 
que representem as comunidades

A Rota do Enxaimel, em Pomerode (SC), foi uma das Vilas premiadas em 2021

Localidades brasileiras que adotam 
estratégias inovadoras para fortalecer o 
turismo em áreas rurais têm até 24 de 
março para se inscreverem no concurso 
global “Melhores Vilas Turísticas”, or-
ganizado pela ONU Turismo. Neste ano, 
o Ministério do Turismo vai selecionar 
oito candidaturas ao reconhecimento, 
que proporciona visibilidade a destinos 
nos quais a promoção da diversidade 
cultural e natural é adotada como ferra-
menta de desenvolvimento sustentável.

Podem participar entidades públi-
cas, privadas, associações, pessoas físi-
cas e jurídicas representantes das comu-
nidades, enviando propostas ao e-mail 
candidaturas@turismo.gov.br. O con-
curso, que em 2021 consagrou a Rota 
do Enxaimel, em Pomerode (SC), exige 
requisitos a exemplo de ter baixa densi-
dade populacional, dispor de atividades 
tradicionais preservadas e compartilhar 
os valores e o estilo de vida da comu-
nidade. 

O ministro do Turismo, Celso Sa-
bino, incentiva a apresentação de candi-
daturas à seleção. “Esta é uma oportuni-
dade única de conquistar um importante 
reconhecimento internacional, favore-
cendo a visibilidade dos destinos brasi-
leiros no cenário turístico global. A nos-
sa participação também contribui com 
os esforços de consolidar o Brasil entre 
os países de vanguarda do desenvolvi-
mento sustentável do turismo, o que 
também tem fortes refl exos na garantia 
de empregos, renda e inclusão social”, 
aponta.

Lançado em 2021, o concurso bus-

ca transformar o turismo em um catali-
sador para a prosperidade e o bem-estar 
rural, alinhado aos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) da Or-
ganização das Nações Unidas (ONU). 
As vencedoras recebem um selo, que 
as identifi ca como exemplos, além de 
participarem de uma rede mundial para 
a troca de experiências, boas práticas, 
conhecimentos e oportunidades de for-
talecimento do turismo rural.

A ONU Turismo fará a seleção a 
partir das indicações de seus países-
-membros, como o Brasil. As nomea-
ções vão ser avaliadas por um conselho 
consultivo externo independente, com-
posto por especialistas. Até o momento, 
74 vilas de quase 40 países alcançaram 
o reconhecimento. Além disso, outras 
54 foram selecionadas para partici-
par de um programa de modernização, 
onde recebem aconselhamento técnico 
e oportunidades de networking.

Enxaimel
O roteiro de Pomerode abriga a 

maior concentração de casas no estilo 
enxaimel fora da Alemanha, técnica 
que consiste na montagem de paredes 
a partir de vigas de madeira encaixadas 
e preenchidas com tijolos de argila. O 
percurso pelo bairro Testo Alto propor-
ciona experiências ligadas ao patrimô-
nio imigratório, produtos agrícolas e 
coloniais, artesanato, trilhas ecológicas 
e atividades esportivas, incluindo, ain-
da, parques, museus e cervejarias.

Fonte: AsCom MTur

Flickr MTur Destinos

Nordeste e Sul lideram alta de viagens domésticas no 
primeiro trimestre

Alta reforça preferência dos turistas por destinos de Sol e Praia

O Nordeste e o Sul do país foram 
os grandes responsáveis por impulsio-
nar o turismo doméstico no Brasil no 
primeiro trimestre de 2024. O resultado 
é de uma pesquisa da ForwardKeys que 
avaliou padrões de demanda e ofertas 
para as 5 regiões brasileiras neste come-
ço de ano.

Embora haja um crescimento no tu-
rismo doméstico em todo o país, a alta 
não é dividida uniformemente, sendo 
as regiões Nordeste e Sul as detentoras 
das maiores altas, com 19% cada. Em 
segundo lugar vem a região Sudeste, 
dona de grandes centros metropolitanos 
como Rio de Janeiro e São Paulo, elas 
são responsáveis por grande procura 
pelo turismo de lazer e também de ne-
gócios. A região Centro-Oeste registrou 
aumento de 14% e o menor crescimento 
fi cou com a região Norte, com 10%.

A pesquisa ressalta que o cresci-
mento do Nordeste reforça a impor-
tância dos destinos costeiros de “sol e 
praia” para o mercado turístico nacio-
nal, bem como o impacto da época do 
carnaval, com a região a acolher uma 
das maiores festas de rua do mundo em 
Salvador, Bahia neste período. Esse re-
sultado também converge com a indica-
ção da pesquisa do MTur sobre “Ten-
dências de Turismo para 2024”, que 
apontou a predileção de 54% dos entre-
vistados pelo Turismo de Sol e praia, se-
guido de rural/campo (9%) e natureza/
ecoturismo (9%). 

Oferta e demanda
Outro ponto abordado no estudo 

é a relação entre oferta e demanda do 
setor aéreo no mês de fevereiro, quan-
do há um aumento da procura por voos 
por conta do carnaval. O estado de São 
Paulo, por exemplo, apresenta uma boa 
oferta de assentos em voos em relação à 
demanda. São 33% de procura por voos 
para o estado para 34% de capacidade 

de assentos.

Conheça o brasil
O Ministério do Turismo conta com 

as iniciativas “Conheça o Brasil Voan-
do; Conheça o Brasil Realiza e Conheça 
o Brasil Cívico”, criadas com o intuito 
de estimular as viagens domésticas no 
país, por meio de ações como a amplia-
ção da oferta de novos voos, oferta de 
linha de crédito específi ca para compra 
de produtos de viagem e também estí-
mulo às viagens para a Capital Federal, 
em um movimento de valorização dos 
símbolos nacionais e da nossa democra-
cia.

Fonte: AsCom MTur
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Pelo Estado

Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes 
Foto: CRC / Divulgação

Contato peloestado@gmail. 

“A escolha entre os modelos de declaração depende da situação fi nanceira de cada contribuinte”

Willian Schmidt, vice-presidente de desen-
volvimento operacional  do CRCSC

A Receita Federal abriu na úl-
tima sexta-feira, 15, o prazo para 
envio da declaração anual do Im-
posto de Renda 2024. Conversamos 
com o vice-presidente de desenvol-
vimento operacional do Conselho 
Regional de Contabilidade de San-
ta Catarina (CRCSC), para enten-
der um pouco mais sobre as últi-
mas mudanças na declaração e o 
que é preciso fazer. Confi ra:   . 

Pelo Estado - Quais são as novas re-
gras para declaração do Imposto de Renda 
2024?

Willian Schmidt - As principais alte-
rações dizem respeito ao prazo, que neste 
ano vai de 15 de março a 31 de maio de 
2024, e aos limites de rendimentos para a 
declaração. O limite de rendimentos tri-
butáveis passou de R$ 28.559,70 para R$ 
30.639,90 e o limite de rendimentos isentos 
e não tributáveis passou de R$ 40 mil para 
R$ 200 mil. Já a receita bruta da ativida-
de rural passou de R$ 142.798,50 para R$ 
153.199,50 e posse ou propriedade de bens 
e direitos de R$ 300 mil para R$ 800 mil.

PE - Com as últimas mudanças, quem 
deve declarar o Imposto de Renda este ano 
e quem é isento?

Willian Schmidt - Vou citar os que 
precisam declarar:

- Quem recebeu rendimentos tributá-
veis superior a R$ 30.639,90;

- Quem recebeu rendimentos isentos, 
não tributáveis ou tributados exclusivamen-
te na fonte superior a R$ 200 mil no ano 
passado;

- Quem obteve, em 2023, ganho de 
capital na alienação de bens ou direitos, 
sujeito à incidência do imposto, ou realizar 
operações em bolsas de valores, de mer-
cadorias, de futuros e assemelhadas cuja 
soma foi superior a R$ 40 mil, ou com com 
apuração de ganhos líquidos sujeitos à inci-
dência do imposto;

- Quem teve, em 2023, receita bruta 
superior a R$153.199,50 em atividade rural 
(contra R$142.898,50 em 2022);

- Quem possuía, até 31 de dezembro 
de 2023, posse ou propriedade de bens ou 
direitos superiores a R$800 mil (contra 
R$300 mil em 2022);

- Quem passou para a condição de re-
sidente no brasil em qualquer mês e se en-

contra nessa condição até 31 de dezembro 
de 2023;

- Quem optou por declarar os bens, 
direitos e obrigações detidos pela entidade 
controlada, direta ou indireta, no exterior 
como se fossem detidos diretamente pela 
pessoa física;

- É titular de trust no exterior; e, ou
- Deseja atualizar bens no exterior.

PE - Existem dois modelos de declara-
ção a se fazer, completa e simplifi cada. Qual 
a diferença entre esses dois modelos e em 
quais casos cada um se encaixa?

Willian Schmidt - Na declaração com-
pleta, o contribuinte pode deduzir uma série 
de despesas específi cas do Imposto de Ren-
da, como despesas médicas, educação, pre-
vidência privada, pensão alimentícia, entre 
outras. É necessário informar todas as des-
pesas detalhadamente, apresentando com-
provantes dos gastos realizados ao longo 
do ano fi scal. A declaração completa é mais 
vantajosa para aqueles que possuem muitas 
despesas dedutíveis, o que pode resultar em 
uma restituição maior ou em um valor me-
nor a ser pago.

Na declaração simplifi cada, o contri-
buinte pode optar por um desconto padrão 
de 20% sobre a renda tributável, limitado a 
um valor pré-estabelecido pela Receita Fe-
deral. Não é necessário informar detalhada-
mente as despesas dedutíveis. Em vez disso, 
o contribuinte abre mão dessas deduções em 
troca do desconto simplifi cado. A declara-
ção simplifi cada é mais adequada para aque-
les que não têm muitas despesas dedutíveis 
ou que consideram mais prático optar pelo 
desconto padrão.

Em resumo, a escolha entre os mode-
los de declaração depende da situação fi -
nanceira e das despesas dedutíveis de cada 
contribuinte. A declaração completa é mais 
detalhada e pode resultar em uma restituição 
maior ou em um valor menor a ser pago, en-
quanto a declaração simplifi cada oferece um 
desconto padrão, mas não permite deduzir 
despesas específi cas.

PE - Quais as principais deduções do 
IR?

Willian Schmidt - São despesas médi-
cas (gastos com consultas médicas, exames, 
internações hospitalares, planos de saúde, 
entre outros), educação (mensalidades es-
colares e de cursos de ensino fundamental, 
médio, superior, pós-graduação e técnico), 
previdência social (contribuições para a 
Previdência Social (INSS), tanto do titular 
quanto dos dependentes), pensão alimen-
tícia (determinada por decisão judicial ou 
acordo extrajudicial), despesas com depen-
dentes (alimentação, educação, saúde e ves-
tuário), despesas com empregados domésti-
cos (salário, contribuições previdenciárias e 
despesas com INSS de empregados domés-
ticos).

Já a dedução padrão na declaração 
simplifi cada desconta 20% sobre a renda 
tributável, limitado a um valor pré-estabe-
lecido pela Receita Federal. Contribuições 

para planos de previdência privada, desde 
que sejam do tipo PGBL (Plano Gerador de 
Benefício Livre) e estejam dentro do limite 
de até 12% da renda tributável.

PE - Quais os documentos necessários 
para fazer a declaração?

Willian Schmidt - Os documentos 
necessários são os pessoais como, CPF 
(Cadastro de Pessoa Física), RG (Registro 
Geral), título de eleitor e comprovante de 
rendimentos. Informe de rendimentos for-
necido pelo empregador, instituições fi nan-
ceiras, previdência privada, entre outros. 
Comprovantes de pagamento de autôno-
mos, alugueis, pensões, entre outros e do-
cumentos que comprovem rendimentos de 
atividades rurais, se aplicável. Documentos 
de despesas dedutíveis, comprovantes de 
despesas médicas, comprovantes de despe-
sas com educação, comprovantes de paga-
mento de pensão alimentícia, comprovantes 
de contribuições para Previdência Social 
(INSS), documentos relacionados a empre-
gados domésticos, se aplicável. Informa-
ções sobre bens e direitos, documentos que 
comprovem a posse de imóveis, veículos, 
investimentos, entre outros; e informações 
sobre compra e venda de bens ao longo do 
ano. Informações sobre dependentes, dados 
bancários, declarações de anos anteriores, 
se aplicável. Documentos que comprovem 
pagamentos de impostos retidos na fonte ou 
qualquer outro documento relevante para a 
declaração de imposto de renda.

PE - Como funcionará a restituição do 
Imposto de Renda?

Willian Schmidt - A restituição do im-
posto será pago de maio a setembro, sendo 
o primeiro lote em 31 de maio. O segundo 
lote em 28 de junho, terceiro lote em 31 de 
julho, quarto lote no dia 30 de agosto e o 
quinto e último lote no dia 30 de setembro. 

A prioridade no pagamento segue a 
ordem de contribuintes idosos com idade 
igual ou superior a 80 anos. Contribuintes 
idosos com idade igual/superior a 60 anos, 
defi cientes e portadores de moléstia grave, 
contribuinte cuja maior fonte de renda seja 
o magistério, contribuintes que utilizaram a 
pré-preenchida e/ou optaram por receber a 
restituição por PIX e os demais contribuin-
tes.

PE - Como e o que acontece quando se 
é pego na malha fi na?

Willian Schmidt - Quando uma de-
claração de Imposto de Renda é retida na 
malha fi na, signifi ca que a Receita Federal 
identifi cou inconsistências, divergências ou 
pendências que precisam ser corrigidas ou 
esclarecidas pelo contribuinte. Essas incon-
sistências podem ser relacionadas a erros 
no preenchimento da declaração, omissão 
de rendimentos, deduções indevidas, en-
tre outros fatores. Quando isso acontece, o 
contribuinte é notifi cado pela Receita Fe-
deral por meio de uma intimação ou de um 
comunicado solicitando que ele regularize 
a situação. Geralmente, a comunicação é 

feita por meio do Centro Virtual de Atendi-
mento ao Contribuinte (e-CAC) ou por cor-
respondência física. O contribuinte, então, 
deve acessar o sistema da Receita Federal e 
verifi car as inconsistências apontadas, cor-
rigindo-as e apresentando a documentação 
necessária para comprovar as informações 
declaradas. Dependendo da situação, pode 
ser necessário retifi car a declaração original 
e apresentar os documentos solicitados. As 
consequências de estar na malha fi na podem 
incluir o pagamento de multas e juros sobre 
eventuais impostos devidos, além de possí-
veis penalidades caso haja comprovação de 
má-fé por parte do contribuinte.

PE - Existe alguma forma de reduzir os 
valores pagos de IR?

Willian Schmidt - Existem diversas 
maneiras legais de reduzir os valores pagos 
de Imposto de Renda. Algumas estratégias 
comuns incluem:

- Deduções permitidas: Como men-
cionado anteriormente, algumas despesas 
são dedutíveis do imposto de renda, como 
despesas médicas, educação, previdência 
privada, pensão alimentícia, entre outras. 
Portanto, ao aproveitar essas deduções, você 
reduzirá sua base tributável e, consequente-
mente, o valor do imposto devido.

- Investimentos em previdência priva-
da: Contribuições para planos de previdên-
cia privada do tipo PGBL (Plano Gerador 
de Benefício Livre) podem ser deduzidas do 
imposto de renda, desde que dentro do limite 
de até 12% da renda tributável.

- Investimentos em empresas incenti-
vadas: Certos investimentos, como ações 
de empresas que operam em setores incen-
tivados pelo governo (como infraestrutura e 
energia), podem proporcionar benefícios fi s-
cais, como isenção ou redução de impostos 
sobre dividendos e ganhos de capital.

- Doações: Doações para instituições 
de caridade, projetos culturais e programas 
sociais podem ser deduzidas do imposto de 
renda, dentro dos limites estabelecidos pela 
legislação.

- Planejamento tributário: É fundamen-
tal realizar um planejamento tributário ade-
quado, buscando estruturar suas fi nanças de 
maneira a otimizar a carga tributária, apro-
veitando ao máximo as deduções e benefí-
cios fi scais disponíveis.

- Investimentos em previdência social: 
Contribuições para a Previdência Social 
(INSS), seja na modalidade de empregado, 
autônomo ou facultativo, podem ser deduzi-
das do imposto de renda.

- Despesas com dependentes: Despesas 
com dependentes, como alimentação, edu-
cação, saúde e vestuário, podem ser deduzi-
das do imposto de renda, desde que devida-
mente comprovadas.


